

SUPER NOTA

Nombre del Alumno: Edwin Alfredo González Gómez

Nombre del tema: Aproximaciones a la Dimensión Histórica

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo Social en México

Nombre del profesor: Jorge Sebastián Domínguez Torres

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y Gestión comunitaria

Cuatrimestre: 6

Aproximaciones a la dimensión histórica

El Trabajo Social es una profesión creada y definida a la par de la imagen moderna del mundo, y por esta razón, sus propósitos y finalidades siempre han estado fuertemente vinculados a solventar los intereses del sistema socio-económico de la modernidad: el capitalismo.





El significado esencial de la modernidad implica la irradiación hacia todo el planeta de los elementos sociales, culturales y simbólicos del entorno occidental

Lo moderno define al ser humano como el motor de la historia, creador y transformador de su entorno social.



<u>La Modernidad entendida</u> <u>desde el Horizonte</u>



La Modernidad se desarrolla desde la Edad Media en Europa y se difunde o impone posteriormente a todo el mundo.



La modernidad se genera en Europa occidental al tener características excepcionales internas que le permitieron superar por su racionalidad y por su conocimiento científico a todas las otras culturas anti o pre modernas.

<u>La Modernidad desde el Horizonte</u> Mundial o del Sistema-Mundo

La Modernidad no es exclusivamente europea sino es mundial, pero Europa es el centro de ella, su parte más importante, principal.



El acontecimiento fundante de la modernidad es el descubrimiento de América en 1492.

El capitalismo es el fruto y no la causa, de esta coyuntura de mundialización y centralidad europea en el "sistemamundo". Por eso el capitalismo es resultado de la modernidad, pero no necesariamente la modernidad toda es capitalista.



<u>La Modernidad desde la periferia del</u> <u>Sistema Mundo: La Transmodernidad</u> <u>y la Etica de la Liberación</u>



La Transmodernidad es una mirada crítica a la Modernidad, ubicada desde la periferia del sistema-mundo. La transmodernidad sostiene que el problema medular es el agotamiento de un sistema civilizatorio que está llegando a su fin, y que numerosas respuestas adecuadas a sus problemas, pueden ser sistematizadas, validadas y propuestas desde la periferia, desde lo otro "no moderno".





La Transmodernidad hace una crítica radical al sistema socioeconómico de la modernidad y genera ideas de liberación de los oprimidos y/o excluidos

La Ética de la Liberación se define como trans-moderna ya que hace una crítica a la modernidad, pero distinguiéndose de los posmodernos, ya que, según esta corriente, estos son todavía eurocéntricos.





El eurocentrismo es un bloque dominante por su poder político, económico, social y cultural y la transmodernidad plantea la construcción de poderes alternativos dentro del sistema-mundo como el mayor desafío a futuro.

